



BESCHLUSSAUSFERTIGUNG

(Die Genehmigung des Protokolls durch den Stadtrat steht noch aus)

Wiederaufnahme Gründung eines Landschaftspflegeverbandes für Ingolstadt
- Antrag der ödp-Stadtratsgruppe vom 16.05.2020 -

Beratungsabfolge

| Sitzung | Datum | Beschlussqualität |
|----------|------------|-------------------|
| Stadtrat | 18.06.2020 | Entscheidung |

Antrag:

die ÖDP-Stadtratsgruppe stellt hiermit folgenden **Antrag**:

Mit Beschlussvorlage V0689/16 wurde bereits in letzter Stadtratsperiode die Gründung eines Landschaftspflegeverbandes für Ingolstadt diskutiert. Dieses Antragsziel soll nun hiermit erneut aufgegriffen und zur Abstimmung gestellt werden, erweitert um diesen Aspekt:

Es ist hierzu an die beiden Nachbarlandkreise Neuburg-Schrobenhausen und Pfaffenhofen heranzutreten mit dem Ziel, soweit möglich einen gemeinsamen Landschaftspflegeverband zu gründen.

Begründung:

Da sich zwischenzeitlich die Zusammensetzung im Stadtrat deutlich verändert hat gehen wir davon aus, dass nun auch in Ingolstadt die Gründung eines Landschaftspflegeverbandes befürwortet wird.

Da Ingolstadt in den letzten drei Jahrzehnten stark gewachsen ist, wurden auch immer mehr Ausgleichsflächen ausgewiesen. Die Pflege dieser Flächen ist EIN Aufgabenbereich von Landschaftspflegeverbänden, aber bei Weitem nicht der einzige. Auch die Entwicklung und der Schutz wertvoller Biotopflächen und artenreicher Kulturlandschaftselemente kann von einem LPV übernommen werden, außerdem Beiträge zur Umweltbildung und Regionalvermarktung von landwirtschaftlichen Produkten. Ein weiterer Aspekt ist die Tatsache, dass Landschaftspflegeverbände unter strikter Beachtung einer Drittelparität organisiert sind: Landwirte, Kommunen und Umweltverbände sind zur Kooperation verpflichtet. Dieser Ansatz ist in fast allen Landkreisen Bayerns ein Erfolgsmodell. Gerade angesichts der oft verhärteten Fronten zwischen Landwirtschaft und Naturschutz könnte ein Landschaftspflegeverband hier einen wichtigen Beitrag für mehr Zusammenhalt in der Gesellschaft leisten.

Unsere beiden Nachbarlandkreise Neuburg-Schrobenhausen und Pfaffenhofen haben noch keinen Landschaftspflegeverband. Um Naturschutz- und Pflegekonzepte in der freien Landschaft umzusetzen wäre die Entwicklung eines regionalen Landschaftspflegekonzeptes sinnvoll.

Beschluss:

Stadtrat vom 18.06.2020

Der Antrag wird weiter verwiesen. Vom zuständigen Referat ist eine Vorlage zu erstellen.